

†
JHS

BOLETIN OFICIAL

DEL

OBISPADO DE MENORCA

EPOCA IV 31 DICIEMBRE 1962 (DEP. LEGAL - M. H. - 148-1958) N.º 13

CRÓNICA DIOCESANA

MES DE NOVIEMBRE DE 1962

Día 4.—Se celebra en toda la Diócesis el Día del Papa. En la Catedral el Rdm. Prelado asiste a la Misa solemne, pronuncia una alocución y entona el Te Deum. Después el Clero, Autoridades, representaciones y fieles desfilan ante el Sr. Obispo besando su anillo o saludándole con inclinación de cabeza.

La predicación en todas las Misas versa sobre el Pontífice. Al mediodía se tiene en el Salón O. A. R., de Ciudadela, un concurrido acto de homenaje al Papa.

Por parte del Prelado, Acción Católica y Parroquias de la Diócesis se cursan telegramas de adhesión y congratulación a la Secretaría de Estado de S. S. y a la Nunciatura Apostólica.

Día 7.—Fallece en Ciudadela el Rdo. D. Juan Toldrá Nicola, sacerdote salesiano, natural de Barcelona, a los 83 años de edad y 62 de profesión. R. I. P.

Día 15.—En la Capilla del Palacio Episcopal reciben el Ostiariado y el Lectorado los seminaristas teólogos D. Cristóbal Vidal Barber y D. Antonio Subirats Florit. El día siguiente reciben el Exorcistado y el Acolitado.

Día 18.—En la Capilla del Palacio Episcopal es ordenado Subdiácono el Rdo. D. Pedro Oléo Cortés, alumno teólogo de este Seminario.

—El mismo día se celebra en Ciudadela el Día del Catecismo, con predicación adecuada en las Misas, colecta para los centros catequísticos, acto en el O. A. R. para todos los niños y ni-



ñas de la ciudad, y exposición escolar en el Seminario, con interesantes trabajos del concurso sobre la Iglesia, el Papa y el Concilio.

Día 19.—En la Catedral se celebra la solemne Misa de requiem en sufragio de los sacerdotes diocesanos inmolados en el año 1936.

Día 21.—Con motivo de la visita de la Rdma. Madre General de las Franciscanas Hijas de la Misericordia, se reúnen en Ciudadela las Superiores de todas las casas de este Instituto existentes en Menorca, y el Rdmo. Prelado les celebra la Sta. Misa y les dirige una plática.

DICIEMBRE DE 1962

Día 2.—Se celebra en la Diócesis el «Día del Emigrante» con predicación y colecta en todas las Misas.

Día 8.—Con motivo de la solemnidad de la Inmaculada Concepción, el Rdmo. Prelado celebra Misa pontifical concurrendísima, en la Catedral Basílica. La Capilla Davídica interpreta la misa «Mater Amabilis», a 4 voces mixtas, del Mtro. Martorell, y al final del acto una invocación al Espíritu Santo por el Concilio Ecuménico, composición polifónica del Mtro. Rdo. D. Gabriel Sallord, director de dicha Capilla.—El Prelado dirige una alocución, imparte la Bendición Papal e impone la beca a 9 seminaristas.

Día 10.—El Ayuntamiento de Ciudadela concede al Rdmo. Prelado la Medalla de Oro de la Ciudad, y la de Plata a la Rda. M. Superiora de las Religiosas del Hospital Municipal.

Día 13.—Es nombrado Diputado de Disciplina del Seminario el M. I. Sr. D. José Anglada, Penitenciario, y son reelegidos como Diputados de Hacienda del mismo los M. Iltres. Sres. D. Leopoldo Vivern, Dignidad de Maestrescuela, y D. Jaime Gener, Cánigo.

Día 24.—A causa de la falta de luz eléctrica el Rdmo. Prelado no asiste por la noche a los Maitines de la Catedral ni celebra la Misa Pontifical.

Día 31.—Con las formalidades acostumbradas y especial juramento, toma posesión de la Dignidad de Deán, conferida por Bula del 15 noviembre último, el Ilmo. Sr. D. Juan Jaume Arbós, Vicario General del Obispado. F. M., CRONISTA DIOCESANO.

RESUMEN DIOCESANO DE 1962

Por Breve de 14 marzo, S. S. Juan XXIII declara Patrona de la ciudad de Mahón a Ntra. Señora de Gracia. El documento correspondiente es solemnemente leído durante la Misa de medio pontifical celebrada en la iglesia de Santa María de Mahón el día 8 septiembre, designado como festividad propia de dicha advocación y patronato.

El 8 mayo se celebra por primera vez en toda la Diócesis la fiesta de la Patrona Principal de Menorca, la Virgen de monte El-Toro. En su Santuario hay, sobre todo desde abril hasta octubre, las acostumbradas y devotas peregrinaciones, entre las que destaca la extraordinaria habida con motivo de la bendición pontifical de los campos de la isla el 31 mayo, festividad de la Ascensión.

Desde el 9 julio hasta últimos de septiembre, se han sucedido en El-Toro doce tandas de ejercicios espirituales, una para Rdos. sacerdotes, dos para religiosas, una para hombres, una para los jóvenes, una para matrimonios, una para mujeres, cuatro para las jóvenes, y una para las juveniles.

Para mejor encauzar y coordinar sus trabajos apostólicos, casi la totalidad de los sacerdotes diocesanos se reúnen en el Seminario Conciliar para dos convivencias: una como preparación a la Cuaresma y Semana Santa, organizada por la Junta Diocesana de Apostolado Litúrgico, del 26 al 28 febrero; y otra con miras a una más eficaz labor pastoral en la parroquia, dirigida por el Rdo. D. Francisco Planas, Párroco de Manresa, del 7 al 9 de agosto.

En el Seminario Conciliar el 25 enero se celebra por primera vez el Día del Beato Ramón Llull, cuya figura y obras son objeto de estudio en las diversas clases. El 19 marzo, Día del Seminario, los alumnos mayores se desplazan a las diversas ciudades y pueblos para cooperar en los actos de las parroquias y hacer con su presencia más viva la propaganda por las vocaciones. Muy digna de notar es la experiencia apostólica llevada a

cabo por los seminaristas teólogos y filósofos, que del 29 agosto al 3 septiembre conviven con el pueblo de Fornells, compartiendo su trabajo y comunicándole su alegría y su amor. El 1 octubre, en ocasión de la apertura del nuevo curso, se inaugura en uno de los corredores del piso principal un artístico cuadro, realizado en azulejos policromos, de los Apóstoles S. Pedro y S. Pablo, que vendrá a ser el monumento de nuestra Diócesis al Concilio Ecuménico Vaticano II.

Por lo que atañe a los trabajos de la Acción Católica, señalaremos que el día 25 febrero se tiene en Alayor el Día Diocesano de la Aspirante. El 8 abril hay en El-Toro el primer Día de la Militante. Del 14 al 20 mayo se celebra simultáneamente en varias ciudades y pueblos la Semana de la Juventud, con especiales conferencias formativas para los jóvenes de uno y otro sexo. Sobresale la intensa labor formativa para militantes de la rama de Mujeres, con tres cursillos breves, una semana-impacto y un cursillo de llamada para rurales, en la última quincena de septiembre, con asistencia de asociadas de casi la totalidad de los centros de la isla.

Por lo que concierne a las asociaciones piadosas, los Antiguos Alumnos Salesianos de Ciudadela celebran su quincuagésimo aniversario. Como memoria del mismo ofrendan al Santuario de la Virgen Patrona en El-Toro un artístico crucifijo, bendecido pontificalmente el 31 mayo.

Entre otras mejoras materiales, cabe consignar el cuadro instalado el 22 mayo en el lugar donde canta la Capilla Davídica de la Catedral: representa a la Sma. Virgen cantando el Magnificat, rodeada de David, S. Gregorio Magno, S. Pio X y Sta. Cecilia, y es obra del sacerdote de Mallorca Rdo. Sr. Bonnín. El 31 mayo se inaugura en El-Toro la nueva instalación eléctrica. El 30 septiembre se bendicen pontificalmente en la iglesia parroquial de San Francisco de Ciudadela tres nuevas campanas, que son las primeras de pulsión eléctrica existentes en Menorca. Además, D. Antonio Vila Mayans hace donación a la Diócesis, con destino a iglesia y dependencias anejas, de terrenos situados en la finca Son Mestres de Baix.

El Excmo. Ayuntamiento de Ciudadela concede al Rdmo. Prelado la Medalla de Oro de la ciudad.

Los fieles menorquines, debidamente preparados por medio de la oración y de la predicación, viven espiritualmente unidos al Papa y al episcopado católico en ocasión de la primera etapa del Concilio Ecuménico Vaticano II.

N O M B R A M I E N T O D E D E Á N

El día 31 de Diciembre de 1962, previos los juramentos ordinarios y el especial de fidelidad y obediencia a Su Santidad el Papa Juan XXIII, a Sus Sucesores y a la Santa Iglesia, conforme a la fórmula aneja a la Bula, expedida el 15 de Noviembre próximo pasado, y observados todos los requisitos y formalidades prescritas por los Sagrados Cánones y los Estatutos Capitulares y los que se detallan en la referida Bula, el Ilmo. Sr. Don Juan Jaume Arbós, Vicario General del Obispado y hasta ahora Arce-diano, ha tomado posesión de la Dignidad de Deán de la Santa Iglesia Catedral Basílica, conferida por el Papa atendiendo la elección y presentación del Excmo. Señor Jefe del Estado.

MEMORIA DEL CURSO ACADÉMICO 1961-62
DEL SEMINARIO DIOCESANO

El Seminario de Menorca desarrolló durante el curso Académico de 1961 a 1962 las actividades que le son características bajo la dirección del Excmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Bartolomé Pascual Marroig, Obispo de la Diócesis y Rector del Seminario, secundado y asistido por los Rvdos. Superiores y por el muy Iltre. Claustro de Profesores y Diputados del mismo. Las resumimos bajo los siguientes epígrafes:

I RESEÑA GENERAL DE CURSO. — El día 2 de Octubre de 1961 se inauguró solemnemente el año académico en la Santa Iglesia Catedral Basílica. Presidió el Acto el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo y celebró la Sta. Misa del Espíritu Santo el Muy Iltre. Lic. D. Rafael Oléo Cortés, Canónigo y Profesor del Seminario. Terminada la Sta. Misa el Sr. Obispo recibió del Muy Iltre. Claustro de Profesores la profesión de Fe y la prestación del Juramento Antimodernístico y seguidamente declaró, en nombre de la Sma. Trinidad, bajo los auspicios de María Virgen y por su autoridad propia, abierto el curso académico de 1961 a 1962. Seguidamente en el Salón del Nuncio del Seminario el Secretario de Estudios dio lectura a una alocución del Sr. Obispo, publicada con motivo del VII centenario de la conversión del Beato Ramón Lull (Véase Boletín Oficial del Obispado, 1961, n. 11).

Los días lectivos durante el pasado curso fueron 182. La matrícula fue de 4 Teólogos, 8 Filósofos y 50 humanistas. Un humanista continuó sus estudios en Salamanca.

Los exámenes tuvieron lugar los días 10 de mayo y 7 de junio para asignaturas secundarias y el 18 y 19 de junio para asignaturas principales y se obtuvieron los siguientes resultados: 61 Meritissimus, 120 Valdemeritus, 150 Benemeritus, 63 Meritus, 20 Probatus, 11 suspensus, 4 non praesentatus.

II. VIDA ESPIRITUAL.—La vida espiritual ordinaria del Seminario corrió a cargo del Director Espiritual del mismo: bajo su dirección practicaron los alumnos todos los meses Retiro Espi-

ritual y también los demás actos señalados por el Reglamento.

La comunidad practicó los Ejercicios Espirituales bajo la dirección del Rvdo. D. Miguel Moncada, sacerdote de la Diócesis de Mallorca: El Seminario Mayor desde el 4 al 10 de Febrero y el Seminario Menor desde el 4 al 8 del mismo mes.

Los seminaristas asistieron ordinariamente los domingos y fiestas a la Misa Conventual y Vísperas en la Santa Iglesia Catedral Basílica. Deben especialmente mencionarse: a) Asistencia a la Santa Misa Pontifical de la fiesta de la Inmaculada Concepción al final de la cual fue impuesta la beca a nueve alumnos por el Sr. Obispo; b) asistencia a la Sta. Misa Crismal del jueves «in Coena Domini»; c) un grupo de alumnos mayores asistieron asimismo el día 31 de mayo a la Bendición de los campos y términos de Menorca desde Monte El-Toro.

Se celebraron en el Seminario las novenas de la Inmaculada, de Navidad, de S. Ildefonso, del Espíritu Santo y el Octavario por la Unión de las Iglesias.

El día 17 de Diciembre recibieron la Primera clerical Tonsura en la Capilla del Palacio Episcopal los alumnos D. Cristóbal Vidal Barber y D. Antonio Subirats Florit, de II y I de Teología, respectivamente.

En años anteriores se hacía mención del auge tomado por la vida litúrgica en el Seminario, sobre todo en el tiempo Litúrgico de Cuaresma; este año es imposible detallar y especificar. A lo largo de todo el año se ha intensificado sobre todo con el canto de la Misa y de Vísperas y con la preparación a las solemnidades más importantes de la liturgia católica.

III. VIDA ACADÉMICA. — Durante el curso 1961-62 el Muy Iltre. Claustro de Profesores estuvo integrado por 18 Rvdos. Sacerdotes. En calidad de profesores auxiliares prestaron sus servicios D. Miguel Florit, como profesor de Física, y D. Alberto Hernández, como profesor de educación física.

Se reunió, periódicamente convocado y presidido por el Excmo. Sr. Obispo, el Muy Iltre. Claustro de Profesores y Diputados para dar cuenta del desarrollo del curso.

Durante el segundo trimestre se celebraron para los alumnos de humanidades concertaciones de latinidad.

El día 25 de Enero se celebró el día del Beato Ramón Llull en las clases de Teología, Filosofía y Humanidades. Al atardecer ante el cuadro del Beato se rezó una oración compuesta por el mismo Beato por la Unión de las Iglesias.

El 12 de Febrero se celebró el día del Obispo Severo, por no haberse podido celebrar el día 9 por coincidir con los Ejercicios Espirituales de los alumnos. En el Salón-Biblioteca del Seminario el Rvdo. D. Fernando Martí, Profesor de Historia del Seminario, pronunció una conferencia sobre la Judería en Menorca en tiempos del Obispo Severo y como se desprende de su Carta.

El 11 de Marzo, tuvo lugar en el Salón del Nuncio el Acto Académico en honor de Sto. Tomás. Al terminar el acto el señor Obispo pronunció una alocución en la que se refirió al VII centenario de la Conversión del Beato Ramón Llull y al reciente documento de S. S, Juan XXIII sobre la lengua Latina «*Veterum sapientia*».

IV. ACTIVIDADES DE LOS ALUMNOS.—Además de las actividades que le son propias por la disciplina general del Seminario, merecen destacarse el funcionamiento de las academias de S. Ildefonso para alumnos humanistas pequeños, Mariana para los humanistas mayores, Misional para los filósofos y de Liturgia para los teólogos y filósofos mayores.

Los componentes de esta última asistieron a la II Reunión diocesana de Pastoral Litúrgica que tiene lugar en el Seminario desde el 26 al 28 de Marzo.

Durante los días del 14 a 17 de Abril para todos los seminaristas se tuvieron reuniones que trataron de la significación y celebración del triduo Sacro, que fueron preparadas y dirigidas por la Academia de Liturgia.

Merece mencionarse especialmente la cooperación de los Alumnos del Seminario en preparación y desarrollo de la campaña del «Día del Seminario».

V. REFORMAS Y MEJORAS. — En el pasado curso se inauguraron nuevos servicios de lavabos para cada uno de los dor-

mitorios comunes. El Sr. Obispo hizo donación de una imagen del Sdo. Corazón de Jesús y de otra de S. José para la Capilla del Seminario Mayor.

En el Claustro superior se colocó un gran cuadro artístico en ladrillos representativo de S. Pedro y S. Pablo y conmemorativo de la apertura del Concilio Ecuménico Vaticano II. Además, y lateralmente, dos cuadros también en ladrillos con inscripciones relativas a dichos Apóstoles.

VI. CONVIVENCIA Y CAMPAÑA DEL SEMINARIO.—Preparando el «Día del Seminario» se ha seguido también este año la norma iniciada por el Año Centenario. Se han celebrado dos convivencias: una, el día 4 de Marzo con los Delegados Diocesanos de la O. P. V. S. y otra, el 18 del mismo mes con los Jóvenes de A. C. de Ciudadela. Como preparación inmediata para el «Día del Seminario» se desplazaron a las diferentes parroquias de la Diócesis los superiores del Seminario acompañados de algunos seminaristas mayores. Este año en las visitas a las escuelas y en las conferencias en los Centros de A. C., se fijó la atención sobre todo en la Vocación Sacerdotal y en el problema de las vocaciones sacerdotales de la Diócesis de Menorca.

El día del Seminario se celebró en toda la Diócesis el 19 de Marzo, fiesta de S. José. Los Seminaristas mayores se repartieron por las diferentes parroquias de la Diócesis y colaboraron sobre todo en dirigir la Sta. Misa, en efectuar las colectas y en la organización de los desfiles de niños con los globos multicolores.

VI. ACTIVIDADES DEL SEMINARIO DURANTE LAS VACACIONES DE VERANO.—Durante las Vacaciones de verano el Seminario no ha interrumpido totalmente las actividades, que pueden resumirse principalmente en la estancia de los Seminaristas en la Residencia veraniega de Monte El-Toro: los alumnos menores estuvieron desde el 23 de julio al 6 de agosto y desde el 25 de agosto al 6 de septiembre; los alumnos mayores estuvieron desde el 6 al 23 de agosto.

Entre las actividades de los alumnos, una que merece mencionarse muy especialmente es la del campo-misión que organizaron en la parroquia de Fornells, desde el 29 de agosto al 3 de

septiembre. Consistió principalmente en el contacto de los alumnos con los miembros de la comunidad parroquial en su liturgia, en su trabajo y en su alegría.

Antes de finalizar esta breve Memoria hemos de hacer constar la visita que hicieron a nuestro Seminario y en la que dejaron sendos autógrafos, el Excmo. Sr. Obispo de Tortosa Mons. Manuel Moll y el Rđmo. P. Abad de Monserrat Dom Aurelio Escarré.

En mayo último el Sr. Vicerrector asistió en Roma al Congreso Internacional para las Vocaciones Eclesiásticas.

Finalmente no nos resta sino agradecer a todos cuantos colaboraron en la obra del Seminario y prometerles que continuaremos elevando a Dios nuestra oración «pro benefactoribus nostris».

Ciudadela, 30 de Septiembre de 1962.

EL SECRETARIO DE ESTUDIOS

PREVENCIONES PARA 1963

Los Actos y Ejercicios piadosos, así como las Colectas, sean los de los años anteriores, mutatis mutandis; igualmente, las Observaciones varias, que vienen recordándose anualmente para mejor cumplimiento de todos. No obstante, para facilitar el trabajo de la Curia y más fiel constancia en la misma, las instancias que se dirijan a este Palacio Episcopal han de enviarse por duplicado.

INDICE GENERAL DEL AÑO 1962

Documentos Pontificios, de la Curia Romana y de la Nunciatura Apostólica

	<u>Páginas</u>
Letras de Su Santidad Juan XXIII declarando a San Juan Bosco Patrono de los Aprendices Españoles	7
S. Congreg. del Santo Oficio: La administración de la comunión a los enfermos después del mediodía. Comentario de «L'Osservatore Romano»	15
Exhortación Apostólica «Sacrae laudis» de S. S. Juan XXIII sobre el rezo del Oficio Divino por el Concilio Ecuménico Vaticano II	21
S. Penitenciaria Apostólica: Indulgencias concedidas a los actos en favor de los moribundos; y por el ofrecimiento a Dios del trabajo humano	19-20
S. Penitenciaria Apostólica: Sumario de gracias espirituales en favor de la Obra Pontificia de las Vocaciones Sacerdotales	31
Constitución Apostólica «Humanae Salutis» del Papa Juan XXIII por la que se convoca el Concilio Ecuménico Vaticano II	33
Letras Apostólicas «Motu Proprio» en que Su Santidad Juan XXIII establece la fecha del comienzo del Concilio Ecuménico Vaticano II	41
Decreto de la S. C. de Ritos sobre el día de la fiesta del S. Corazón de Jesús	54
Telegrama de bendición con motivo del Onomástico de Su Santidad	54
Rescripto de la S. C. de Ritos sobre el nuevo Oficio y Misa en honor de la Virgen de Monte El-Toro, Patrona Principal de Menorca	68
Textos del Oficio y Misa de la Virgen de Monte El-Toro.	69
Telegrama del nuevo Nuncio Apostólico en España, Mons. Antonio Riberi, en contestación al del Rdm. Prelado	78

Letras Apostólicas de Su Santidad Juan XXIII constituyendo a la Virgen de Gracia Patrona Principal de Mahón	91
Versión castellana de las anteriores Letras Apostólicas	93
Indulgencias de la S. Penitenciaría Apostólica: Las Ave Marías del Santo Rosario no tienen cada una indulgencia plenaria; concedidas a la Oración pro Concilio sugerida por el Papa Juan XXIII y que se recita antes del Oficio Divino; item, al ofrecimiento del dolor	102-103
Algunos párrafos de la Encíclica «Paenitentiam agere» en la que invita el Papa a prepararse para el Concilio Ecuménico Vaticano II	114
Circular de la Nunciatura Apostólica sobre el Concilio Ecuménico Vaticano II	117
S. Penitenciaría Apostólica: Concesión de facultades de la Unión Misional del Clero a los Sacerdotes que se citan	138
Telegrama de bendición de Su Santidad Juan XXIII y otro del Nuncio con motivo del «Día del Papa»	141
Letras Apostólicas de Su Santidad Juan XXIII constituyendo a la Virgen de Monte El-Toro Patrona Principal de Menorca. Apéndice N.º 1	3*
Versión castellana de las anteriores Letras Apostólicas. Apéndice N.º 1	5*
Constitución Apostólica «Veterum Sapientia» de Su Santidad Juan XXIII y «Ordinationes» de la S. C. de Seminarios sobre la misma. Apéndice N.º 2	1** y 9**

Documentos Episcopales

Circular de agradecimiento por las felicitaciones recibidas en las fiestas de Navidad y Año Nuevo	1
Circular sobre la publicación de la Santa Bula y otras disposiciones relativas a abstinencia y ayuno.	1
Edicto de oposición a la Penitenciaría de la S. I. Catedral Basílica	2

	<u>Página</u>
Edicto de oposición al Beneficio de Organista 1.º	4
Circular sobre el «Día de la Santa Infancia» y el «Día N. de las Vocaciones Hispanoamericanas»	6
Circular referente a los datos estadísticos requeridos por la Curia	15
Circular sobre el día de Oración por el Concilio Ecuménico Vaticano II y los primeros domingos de los meses del mismo	29
Circular sobre el «Día del Seminario»	30
Alocución Pastoral en el Acto Académico de la fiesta de Santo Tomás en el Seminario referente a los temas: El Papa pide a los Seminaristas continua oración por el Concilio; el Papa prescribe un más intenso estudio y amplio uso de la lengua latina en los Seminarios; el Beato Ramón Llull propone la lengua latina para lengua universal	43
Alocución Pastoral con motivo de la Consagración de los Santos Oleos	50
Circular sobre la Misa Pontifical y la Bendición Papal del Día de Pascua	53
Circulares varias sobre: la Campaña N. de Caridad, el Día de la Iglesia Perseguida, el V Congreso N. de la Unión Misional del Clero, el Congreso Internacional de Misiones, en Lyón, el Día del Clero Indígena, la III Semana N. de la Parroquia, en Barcelona, y el Certamen Catequístico Nacional	55-59
Alocución Pastoral invitando a la Pontifical Bendición de los campos desde Monte El-Toro	61
Circular al Rdo. Clero y fieles con motivo de la concepción del Oficio y Misa propios en honor de la Virgen de Monte El-Toro, Patrona de Menorca	67
Telegrama al nuevo Nuncio, Monseñor Antonio Riberi	78
Decreto Diocesano (N.º 41) prescribiendo al Rdo. Clero una Oración a San Pablo, compuesta por el Papa Juan XXIII	79

	<u>Páginas</u>
Circular sobre moralidad pública	80
Circular con motivo de la declaración de la Virgen de Gracia como Patrona de Mahón	90
Preces a la Santa Sede pidiendo la declaración del Patronato de Nuestra Señora de Gracia de Mahón	96
Versión castellana de las anteriores preces	98
Circular de agradecimiento por las felicitaciones recibidas en su Onomástico	101
Alocución Pastoral ante la apertura del Concilio Ecuménico Vaticano II, conteniendo varias disposiciones de Su Santidad, de la Nunciatura Apostólica y del Prelado	113
Circular sobre el «Día del Papa»	132
Alocución Pastoral en la apertura del Curso 1962-1963 del Seminario sobre el Concilio, la «Veterum Sapientia» y la «Mater et Magistra»	133
Circular en ocasión de las inundaciones de la Provincia de Barcelona	136
Circulares sobre la antigua y religiosa costumbre de los Belenes y Pastorells y el «Día del Emigrante»	142
Alocución Pastoral referente a la fiesta de la Inmaculada Concepción	143
Circular con motivo de la concesión del Patronato de la Virgen de Monte El-Toro. Apéndice N.º 1	2*
Preces a la Santa Sede pidiendo el Patronato de la Virgen de Monte El-Toro. Apéndice N.º 1	8*
Versión castellana de las anteriores preces	12*
Expediente informativo de la intentada destrucción e incendio de la Imagen de la Virgen de Monte El-Toro; de su salvamento; restauración e identidad: Declaración del Rdm. Prelado. Declaraciones de los principales testigos. Apéndice N.º 1.	17*
Episcopado Español	
Documento del Emmo. Señor Cardenal Arzobispo de Toledo sobre la Santa Bula	10

Páginas

Declaración colectiva de los Rdmos. Sres. Metropolitanos Españoles sobre «La elevación de nuestra conciencia social, según el espíritu de la «Mater et Magistra»	121
--	-----

Vicaría General, Provisorato y Secretaría

Instrucciones para la anual peregrinación a Monte El-Toro con motivo de la Pontifical Bendición de los campos de Menorca. Nota a los Rdos. Sres. Párrocos.	65
Nombramientos	81, 139 y 153
Cuadros estadísticos del movimiento parroquial y de la imposición de los sobrenombres de los Sagrados Corazones en los bautismos en 1962. Resumen comparativo	82
Resumen de las Confirmaciones en 1962	112
Relación de lo recaudado en la Curia en favor de los damnificados de la Provincia de Barcelona	137
Previsiones para el año 1963	153

Autoridades Civiles

Circular de la Delegación del Gobierno en Menorca sobre moral y decencia en playas y lugares de esparcimiento público	85
Documento Nacional de Identidad.	104

Crónica Diocesana

Enero - Marzo	86-88
Abril - Julio	108-111
Agosto - Diciembre.	145-150
Resumen de las actividades del año	151

Crónica Especial

Memoria del Curso Académico 1961-1962 del Seminario.	154
--	-----

Varios

Relación de la limosna aprobada por la Santa Sede para cada clase de Sumarios e Indultos	10
Nota sobre los días de abstinencias y ayunos	14
Organizaciones y obras varias de celo pastoral	55
Variaciones del «Ordo» Diocesano con motivo de la festividad de la Virgen de Monte El-Toro, Patrona Principal de la Diócesis	66
Textos del nuevo Oficio y Misa de la Virgen Monte El-Toro. Item, para el Martirologio	69
El Excmo. y Rdmto. Monseñor Antonio Riberi, nuevo Nuncio en España	77
Telegramas con motivo del nuevo Nuncio, Monseñor Antonio Riberi	78
Relación de las tandas de Ejercicios Espirituales en Monte El-Toro en 1962	84
Dedicatoria a la Virgen de Gracia, Patrona Principal de Mahón	89
Texto de las Letras Apostólicas de Su Santidad Juan XXIII y de las Preces del Rdmto. Prelado. Ilustraciones	91-100
Secretariado Catequístico Diocesano: Relación de los premiados en los exámenes Diocesanos correspondientes al Certamen Catequístico Nacional sobre la Iglesia, el Papa y el Concilio Vaticano	104
Conclusiones de la II Asamblea Nacional de la Cruzada de la Decencia	106
Concesión de facultades de la Unión Misional del Clero	138
Nombramiento de la Dignidad de Deán de la S. I. Catedral Basílica en favor del Ilmo. Sr. D. Juan Jaume Arbós, Vicario General	153
Telegramas con motivo del «Día del Papa»	141
Dedicatoria de la Virgen de Monte El-Toro, Patrona Principal de la Diócesis. Apéndice I	1*

Páginas

Texto de las Letras Apostólicas de Su Santidad Juan XXIII y de las Preces del Rdm. Prelado. Ilustraciones. Apéndice I	3*-16*
Expediente informativo de la intentada destrucción e incendio de la Imagen de la Virgen de Monte El-Toro, de su salvamento, restauración e identidad: I Declaración del Rdm. Prelado. II Declaraciones de los testigos. Ilustraciones. Apéndice I	17*-28*
Constitución Apostólica «Veterum Sapientia». Apéndice II	1**
Sagrada Congregación de Seminarios: «Ordinationes» a la «Veterum Sapientia».	9**

Sección Bibliográfica

Publicación de la Editorial Católica, S. A. (B.A.C.) 8, 60, 120, 139	
Revista «Ilustración del Clero»	148

A. M. D. G. E. B. M. V.
